



Achtung Hausbesitzer: Frankreich hat die Regeln zur Reinigung von Schornsteinen geändert

In Frankreich haben sich die Vorschriften zur Reinigung von Kaminen und Ofenrohren kürzlich geändert, um eine nationale Einheitlichkeit und erhöhte Sicherheit zu gewährleisten. Bis zum 1. Oktober 2023 wurden die Regeln für das Kehren von Schornsteinen lokal festgelegt, doch mit dem neuen nationalen Gesetz ist nun vorgeschrieben, dass alle Schornsteinbesitzer ihre Schornsteine mindestens einmal pro Jahr von einem professionellen Schornsteinfeger reinigen lassen müssen. Diese Regelung zielt darauf ab, die Sicherheit und Effizienz von Holz- und Pellet-Heizsystemen zu verbessern und verantwortungsvolle sowie sichere Heizpraktiken in allen Haushalten zu fördern.

Die Reinigung und Wartung von Schornsteinen umfasst die Säuberung, Inspektion und gegebenenfalls Justierung der Anlage zur Gewährleistung ihres ordnungsgemäßen Betriebs. Dabei muss auch der Schornsteinzug und die Lufteinlässe inspiziert werden. Die erste Wartung neu installierter oder ausgetauschter Systeme muss innerhalb von 12 Monaten nach der Installation durchgeführt werden.

Laut Gesetz müssen die Schornsteinfegerarbeiten von einer qualifizierten Fachkraft durchgeführt werden, die eine Bescheinigung ausstellt, aus der hervorgeht, dass der Schornsteinzug vollständig frei ist. Diese Bescheinigung muss vom Besitzer oder Verwalter des Hauses aufbewahrt und auf Anfrage vorgelegt werden können.

Die Preise für die Reinigung von Schornsteinen variieren in Frankreich und können zwischen 60 € und 100 € pro Schornstein liegen, wobei in Gebieten wie Paris die höchsten Preise zu finden sind. Es ist wichtig, sich bei der Wahl eines Schornsteinfegers über dessen Qualifikationen zu informieren und darauf zu achten, dass die Verwendung von Schornsteinreinigungsmitteln allein nicht ausreichend ist, da diese manchmal brüchige Ablagerungen im Schornstein hinterlassen, die dann gründlich entfernt werden müssen.

Abschließend sei gesagt, dass die Einhaltung dieser Vorschriften nicht nur eine gesetzliche Anforderung ist, sondern auch entscheidend für die Sicherheit Ihres Hauses und die Gültigkeit Ihrer Hausversicherung sein kann. Bei Nichtbeachtung können Strafen von bis zu 450 € oder noch schwerwiegendere Konsequenzen drohen, falls die Vernachlässigung der Schornsteinwartung zu einem ernsthaften Brand führt.